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 PROCÈS-VERBAL 
DE LA SEPTIÈME RÉUNION DU COMITÉ DE PARENTS 

DE LA COMMISSION SCOLAIRE DE L'ÉNERGIE 
TENUE LE 17 AVRIL 2007 19 H 00 

AU CENTRE ADMINISTRATIF À SHAWINIGAN 
 

PRÉSENCES : 

École inst. de Sainte-Flore, Saint-Paul (Grand-Mère) Sylvain Pelletier 
École inst. des Vallons (Saint-Paulin), Notre-Dame-de-la-Joie  
(Saint-Barnabé), Notre-Dame-des-Neiges (Charette) Louise Boucher 
École inst. Saint-Georges (Dominique-Savio, Notre-Dame) Yves Cossette 
École inst. St-Charles-Garnier et Saint-Joseph (Shawinigan) Marc Lemire 
École Notre-Dame (Notre-Dame-du-Mont-Carmel) Danny Brouard 
École Notre-Dame-de-l’Assomption (Parent) Manon Talbot 
École Sainte-Marie Stéphane Roof 
École Saint-Paul Michel Ferron 
École secondaire des Chutes Robert Vadeboncoeur 
École secondaire du Rocher Serge Pronovost 
École secondaire Paul-Le Jeune Mario Lafontaine 
 
ABSENCES : 

École Antoine-Hallé Sylvie Giroux  
École Centrale (La Tuque) (aucun représentant) 
École des Boisés Chantal Joly 
École inst. de la Passerelle (Notre-Dame-de-Montauban), Valérie Cloutier 
Le Sablon d'Or (Lac-aux-Sables), Masson (Sainte-Thècle) (motivée) 
École inst. de la Vallée-de-Mékinac (St-Roch-de-Mékinac), 
La Providence (Saint-Tite) Geneviève Thibault 
École inst. Immaculé-Conception, de la Jeune-Relève, 
Saint-Jacques (Shawinigan) Alain Gervais (motivée) 
École inst. Jacques-Buteux (La Tuque) Annie Gagné 
École inst. Lac-à-la-Tortue (Jacques-Cartier, Notre-Dame) Nathalie Savard  
École inst. La Croisière (St-Séverin), Plein Soleil (Hérouxville) Isabelle Thiffeault 
Primadel (St-Adelphe)  (motivée) 
École inst. Marie-Médiatrice (La Tuque) (aucun représentant) 
École inst. St-Joseph (St-Gérard-des-Laurentides), 
Villa-de-la-Jeunesse (Saint-Élie) (aucun représentant) 
École Laflèche  Céline Trépanier 
École Saint-André Jean-François Gingras 
École Saint-Georges (Shawinigan-Sud) (aucun représentant) 
École secondaire Champagnat (La Tuque) (aucun représentant)  
École secondaire Val-Mauricie (Shawinigan-Sud) Raynald Boisvert 
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 SUBSTITUTS : 
École Antoine-Hallé Pierre Houle 
École de la Tortue-des-Bois Isabelle Ferron 
École inst. Immaculé-Conception, de la Jeune-Relève,  
Saint-Jacques(Shawinigan) Patricia Pépin 
Comité consultatif des services aux élèves handicapés et 
aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage Chantal Tourigny 

  
Mme Karine Roy et Mme Mélanie Ricard agissent à titre de secrétaire d'assemblée. 
 
 

07.01 PRÉSENCES, MOT DE BIENVENUE 

M. Stéphane Roof souhaite la bienvenue à tout le monde et remercie les membres d’être 
présents. Présentation de Mme Mélanie Ricard qui prendra la relève de Mme Karine Roy 
suite à sa démission. 
 
 

07.02 
 
Adoption de 
l'ordre du jour 

LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR
 
RÉSOLUTION 47 0407 : M. Yves Cossette propose l’adoption de l’ordre du jour  avec 
l’ajout au point 07.13 : Résolutions. 
 
07.01 Présences, mot de bienvenue; 
07.02 Lecture et adoption de l'ordre du jour; 
07.03 Lecture et adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 27 mars 2007 et suivi; 
07.04 Période réservée à l’assistance; 
07.05 Correspondance; 
07.06 Rapport du trésorier; 
07.07 Rapport des commissaires parents; 
07.08 Rapport des représentants au RRCP section 04-17; 
07.09 Rapport des conseils d’établissement et questions des membres; 
07.10 Rapport de la représentante du comité EHDAA; 
07.11 Rapport du représentant au comité du transport scolaire; 
07.12 Lettres de créances A.G.A. de la FCPQ; 
07.13 Autres sujets; 

- Conférence 
- Congrès 
- Résolutions 

07.14 Évaluation de la rencontre; 
07.15 Prochaine réunion; 
07.16 Levée de l’assemblée. 
 

Adopté à l’unanimité
À 19h10, arrivée de M. Michel Ferron. 

 
07.03 

 
Adoption du 
procès-verbal 
du 27 mars 
2007 

 

LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 
DU 27 MARS 2007 ET SUIVI 

RÉSOLUTION 48 0407: Mme Dany Brouard propose l’adoption du procès-verbal avec la 
modification suivante : 
 
À la page 5, au point 06.11, modification de la phrase : Alors, quel serait l’intérêt que les 
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réunions soient privées si les membres EHDAA participent à d’autres instances qui, elles, 
sont publiques ? 
 

Adopté à l’unanimité

À 19h13, arrivée de M. Mario Lafontaine et de M. Serge Pronovost. 
 
SUIVI 
 
M. Robert Vadeboncoeur insiste fortement sur l’intérêt d’un comité consultatif à la place 
d’un comité de travail lors de la dernière réunion des commissaires. 

 
 

07.04 PÉRIODE RÉSERVÉE À L’ASSISTANCE 
 
Aucune présence dans l’assistance. 
 
 

07.05 
 

 

CORRESPONDANCE 
 

1- Invitation à un dîner-conférence, le mercredi 25 avril 2007 dès 11 h 15 par M. 
Ghislain Bourque, président de la Table régionale de l’éducation de la Mauricie. 
L’activité aura lieu au Club de Golf Les Vieilles Forges. 

 
2- Lettre de M. Yanik Lefebvre, conseiller Kino-Québec, pour l’activité Le grand petit 

Défi ! Édition 2007. En pièces jointes, lettre aux éducateurs et aux directeurs des 
écoles primaires des commissions scolaires de la Mauricie, guide d’activités 
scolaires, guide pour les parents, note aux parents et formulaire de participation. 

 
3- Formulaire d’inscription de la FCPQ pour le parent observateur lors de l’Assemblée 

générale 2007 qui se tiendra le vendredi 25 mai au grand salon Pavillon Alphonse-
Desjardins. 

 
4- Bilan de la séance du 17 mars 2007 du Conseil général de la FCPQ. 

 
5- Lettre de M. Marcien Proulx, directeur général de la FCPQ, présentant le bilan des 

décisions récentes du Conseil d’administration de la Fédération concernant les 
demandes de modifications à la LIP et demandes de changements aux Règlements 
généraux de la FCPQ. 

 
6- Lettre de Mme Karine Roy concernant sa démission au sein du comité de parents. 
 
 

07.06 RAPPORT DU TRÉSORIER 
 
M. Mario Lafontaine présente le rapport financier mensuel au 31 mars 2007. 
 
RÉSOLUTION 49 0407: M. Robert Vadeboncoeur propose d’adopter les dépenses qui 
s’élèvent à 695,56 $. 
 

Adopté à l’unanimité



   4

07.07 RAPPORT DES COMMISSAIRES PARENTS
 
M. Robert Vadeboncoeur distribue aux membres les dépliants manquants lors de la dernière 
réunion du comité de parents à laquelle étaient présents Mme Danielle Bolduc ainsi que M. 
Serge Lafontaine. 
 
 

07.08 RAPPORT DES REPRÉSENTANTS AU RRCP SECTION 04-17 
 
Mme Sylvie Giroux est absente. 
 
M. Michel Ferron n’a pas eu de réunion. 
 
 

07.09 RAPPORT DES CONSEILS D’ÉTABLISSEMENT ET QUESTIONS DES 
MEMBRES 
 
Mme Dany Brouard se questionne sur le parascolaire dans les écoles primaires. Pourquoi 
est-ce que les enseignants des écoles ne font pas de parascolaire ? M. Robert Vadeboncoeur 
explique que les enseignants ne sont pas tenus de faire ce genre d’activités, car ils sont 
syndiqués et que cela ne fait pas partie de leur convention collective. 
 
Différents membres proposent des solutions pour l’implantation du parascolaire dans les 
écoles primaires. 
 
À 19h45, arrivée de Mme Isabelle Ferron. 
 
M. Serge Pronovost propose d’engager des étudiants du secondaire pour faire du 
parascolaire dans les écoles primaires. 
 
Mme Louise Boucher s’interroge à savoir qui détermine les fermetures d’écoles lors des 
tempêtes de neige. M. Robert Vadeboncoeur explique que c’est par l’intermédiaire du 
directeur général, du transport scolaire et de la présidente de la Commission scolaire de 
l’Énergie qui, ensemble, prennent la décision. 
 
 

07.10 
 

 
 

RAPPORT DU REPRÉSENTANT DU COMITÉ EHDAA 
 
Mme Chantal Tourigny informe les membres que la prochaine réunion du comité EHDAA 
se tiendra le mercredi 25 avril 2007. 
 

07.11 
 
 
 

Suspension 
de la 
rencontre 

 
 
 

RAPPORT DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DU TRANSPORT SCOLAIRE 
 
M. Raynald Boisvert est absent. 
 
RÉSOLUTION 50 0407 : À 20 h 20, M. Robert Vadeboncoeur propose la suspension de la 
rencontre afin de prendre une pause. 
 

Adopté à l’unanimité
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Réouverture 
de la 
rencontre 

RÉSOLUTION 51 0407 : À 20 h 45, M. Yves Cossette propose la réouverture de la 
rencontre. 
 

Adopté à l’unanimité
 
 

07.12 LETTRES DE CRÉANCES A.G.A. DE LA FCPQ
 
M. Stéphane Roof explique aux membres que deux lettres de créance doivent être 
complétées pour les deux personnes désignées de représenter le Comité de parents de la 
Commission scolaire de l’Énergie lors de l’Assemblée générale annuelle de la F.C.P.Q. le 25 
mai 2007 de 9h00 à 17h30. 
 
Le Comité de parents doit adopter une résolution désignant les représentants à l’Assemblée 
générale annuelle de la F.C.P.Q. 
 
RÉSOLUTION 52 0407 : Il est résolu sur une proposition de M. Robert Vadeboncoeur 
secondé par M. Serge Pronovost que monsieur Stéphane Roof et M. Yves Cossette soient 
désignés afin de représenter le Comité de parents de la Commission scolaire de l’Énergie 
lors de l’Assemblée générale annuelle de la F.C.P.Q. et que Madame Sylvie Giroux soit 
désignée à titre de substitut. 
 

Adopté à l’unanimité
 
 

07.13 AUTRES SUJETS 
 
Conférence 
 
M. Paradis ainsi que M. Duclos sont les conférenciers visés pour la mi-mai. 
 
Retour sur les questions du point 07.09 concernant les conférences. M. Roof propose de 
réfléchir dès aujourd’hui au sujet du comité de travail ce qui permettrait de mieux planifier 
les conférences pour l’an prochain. 
 
Quelques membres se questionnent sur les conférences possibles. 
 
RÉSOLUTION 53 0407 : M. Michel Ferron secondé par M. Marc Lemire propose de 
former un comité de travail.  
 

Adopté à l’unanimité

Le comité sera formé de : M. Pierre Houle, Mme Patricia Pépin, M. Sylvain Pelletier, M. 
Serge Pronovost, M. Marc Lemire, M. Stéphane Roof ainsi que Mme Louise Boucher. 
 
Le comité de travail choisira son président, vice-président, secrétaire et trésorier. 
 
Congrès 
 
M. Roof rappelle aux membres de compléter leur formulaire d’inscription pour le congrès. 
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Résolutions 
 
RÉSOLUTION 54 0407 : M. Yves Cossette propose que le Comité félicite et remercie la 
secrétaire-démissionnaire, Mme Karine Roy, pour ses précieux services au sein du comité de 
parents.  
 

Adopté à l’unanimité

RÉSOLUTION 55 0407 : M. Yves Cossette propose de  féliciter, à titre de trésorier, M. 
Mario Lafontaine dans l’exécution rigoureuse de sa fonction. 
 

Adopté à l’unanimité
 
 

07.14 ÉVALUATION DE LA RENCONTRE 
 
M. Stéphane Roof invite les membres à compléter le formulaire d’évaluation de la rencontre 
et le lui remettre avant de quitter. 
 
 

07.15 PROCHAINE RÉUNION 
 
La prochaine rencontre se tiendra le mardi 15 mai à 19 h 00 au Centre administratif de la 
Commission scolaire de l’Énergie. 
 
 

07.16 LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
 
 
RÉSOLUTION 56 0407: À 21 h 40, M. Robert Vadeboncoeur propose la levée de 
l’assemblée. 

Adopté à l’unanimité

     
Stéphane Roof  Mélanie Ricard 
Président  Secrétaire 
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